
Landkreis Wesermarsch  
Der Landrat 
 
 
 
 
 
 
 
 
Landkreis Wesermarsch, Poggenburger Str. 15, 26919 Brake 
 
An die Mitglieder des Gremiums Auskunft erteilt: Monika Wessels 
als Protokoll Zimmer.: 234 
 Telefon: 04401 – 927 326 
allen übrigen Kreistagsmitgliedern  04401 – 927 0 (Zentrale) 
zur Kenntnisnahme Telefax: 04401 – 927 339 
 E-Mail: monika.wessels@lkbra.de 
 
 

Brake, den 24.09.2020 
 

Protokoll 
zur öffentlichen Sitzung mit anschließendem nicht öffentlichen Teil 

 

Gremium 

Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus 

WiA/37/2020 

Am 

Dienstag, 15.09.2020 

Sitzungsdauer 

16:30 bis  Uhr 

Ort 

Kreishaus, großer Sitzungssaal, Poggenburger 
Straße 15, 26919 Brake 

 
 
Anwesend sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Rolf Blumenberg Vorsitzender   

Hans-Dieter Beck Kreistagsmitglied   

Hans Francksen Kreistagsmitglied   

Olaf Michalowski In Vertr. des Abg. Gollenstede 

Wolfgang Nieß Kreistagsmitglied   

Marcel Schmikale Kreistagsmitglied   

Christina-Johanne Schröder Kreistagsmitglied   

Günther Schweden Kreistagsmitglied   

Horst Wieting Kreistagsmitglied   

Manfred Wolf In Vertr. des Abg. Kiebitz 

Beratende Mitglieder 

Sven Janßen Kreisbehindertenbeirat   

 

 



 

von der Verwaltung 

Thomas Brückmann Landrat   

Matthias Sturm FD 91 - Büro des Landrats   

Matthias Wenholt Leiter Dezernat 2    

Monika Wessels FDL 91 - Büro des Landrats   

 
 
Entschuldigt sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Reiner Gollenstede Kreistagsmitglied   

Jochen Kiebitz Kreistagsmitglied   

MdL Björn Thümler Kreistagsmitglied   

 
 
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit 
 
2 Feststellung der Tagesordnung 
 
3 Genehmigung des Protokolls 
 
4 Einwohnerfragestunde 
 
5 Bericht der Wirtschaftsförderung Wesermarsch GmbH 

Vorlage: 2020/LR/004 
 
6 Anfrage B90/Die Grünen-Kreistagsfraktion zur Hunte-Eisenbahnbrücke im Bereich 

Elsfleth/Berne. 
Vorlage: 2020/Dez.2/013 

 
7 Fairtrade Town-Kampagne (Kampagne von Kommunen zum fairen Handel) 

Vorlage: 2020/FD91/280 
 
8 Sachstandsbericht zu beiden Breitbandausbauprojekten 

Vorlage: 2020/FD91/281 
 
9 Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Öffentlicher Teil: 
 

1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Ausschuss 
beschlussfähig ist. 
 
 

2 Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Einwände festgestellt. 
 
 

3 Genehmigung des Protokolls 

 
Das Protokoll über die Sitzung vom 20.02.2020 wird in der vorliegenden Fassung einstimmig 
genehmigt. 
 
 

4 Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine mündlichen oder schriftlichen Fragestellungen vor. 
 
 

5 
Bericht der Wirtschaftsförderung Wesermarsch GmbH 
Vorlage: 2020/LR/004 

 
Herr Siemen (Geschäftsführer Wirtschaftsförderung) berichtet anhand seiner Präsentation (siehe 

Anlage) über aktuelle Themen der Wirtschaftsförderung Wesermarsch. Frau Tönjes ergänzt dies 

durch einen Beitrag zur Touristikgemeinschaft (Nordsee-Strategieprozess und Musiksommer) 

(siehe Präsentation). 

Derzeit werden die Richtlinien für die Unterstützung von Touristik-Unternehmen aufgrund der 

Corona-Krise geändert. 

Hinsichtlich des geplanten Energiewendedrehkreuzes Wesermarsch soll ein_e Netzwerk 

manager_in voraussichtlich noch in diesem Jahr eingestellt werden. Derzeit liegen fünf 

Bewerbungen vor. 

Zusätzlich wird über die AG Image- und Standortmarketing Wesermarsch Kampagne berichtet. 

Adressaten sind junge Familien und neue Bürger. Die Touristikbranche ist nicht Adressat, soll aber 

gegebenenfalls mit verzahnt werden. 

Weiterhin wird über Projekte der Jade-Bay GmbH Entwicklungsgesellschaft informiert, deren 

Geschäftsanteile sich wie folgt auf die Gesellschafter verteilen: 35% je Stadt Wilhelmshaven und 

Landkreis Friesland, sowie 15% Landkreis Wesermarsch und Landkreis Wittmund. Für ein neues 

Projekt „Roboterfabrik“ soll der Anteil des Landkreis Wesermarsch bei 25% liegen. 

Die Ansiedlung könnte zum Beispiel beim TZN erfolgen. Hierzu wird eine Vorlage des GF der Jade 

Bay Gesellschaft erwartet. 

Der Landkreis Anteil beläuft sich auf 60.000 €, das Gesamtprojekt kostet 500.000 €. Der GF der 

Jade-Bay, Herr Schnieder, soll zur nächsten Sitzung des Wirtschaftsausschusses eingeladen 

werden. 

Frau Tönjes unterrichtet außerdem vom Nordsee-Strategie-Prozess. Es wurde beschlossen, nicht 

mehr die OTG auszuweiten, sondern eine neue Gesellschaft zu gründen.  

 
 
Der Bericht der Wirtschaftsförderungsgesellschaft GmbH wird zur Kenntnis genommen. 
 



6 
Anfrage B90/Die Grünen-Kreistagsfraktion zur Hunte-Eisenbahnbrücke im Bereich 
Elsfleth/Berne. 
Vorlage: 2020/Dez.2/013 

 
Herr Wenholt berichtet anhand einer Präsentation (siehe Anlage) über den Sachverhalt der 

Sperrung der Hunte-Eisenbahnbrücke für den Radverkehr. Hierzu hat eine Gesprächsrunde bei 

der DB Netz stattgefunden mit folgendem Ergebnis: 

Die Brücke bleibt gesperrt. 

Die Bahn plant den Bau einer neuen Brücke. 

 

Auch die alternative Radwegführung über die neue Huntebrücke ist problematisch, da sie über das 

Grundstück eines Landwirts führt, der diese Überwegung gesperrt hat. 

Der Deichverband ist im Gespräch zur Klärung des Problems. 

Auch die Stadt Elsfleth könnte tätig werden.  

 
 
Die Mitteilung zur Anfrage der Bündnis90/Die Grünen-Kreistagsfraktion zur Möglichkeit der 

Wiederöffnung der Hunte-Eisenbahnbrücke für den Radverkehr wird zur Kenntnis genommen. 

 
 

7 
Fairtrade Town-Kampagne (Kampagne von Kommunen zum fairen Handel) 
Vorlage: 2020/FD91/280 

 
Die Verwaltung berichtet zum Sachstand der Teilnahme des Landkreises Wesermarsch an der 
Fairtrade Town-Kampagne und der Erlangung des Zertifikats „Fairtrade Landkreis“.  
 
 

8 
Sachstandsbericht zu beiden Breitbandausbauprojekten 
Vorlage: 2020/FD91/281 

 
Herr Sturm berichtet über das baulich und technisch abgeschlossene und in Betrieb genommene 

erste Breitbandausbauprojekt und gibt einen kurzen Einblick in den Sachstand, sowie den 

Zeitplan, des zweiten Breitbandausbauprojektes. 

Für das abgeschlossene 1. Breitbandausbauprojekt konnte jetzt der endgültige 

Zuwendungsbescheid des Bundes erreicht werden. Das Verwendungsnachweisverfahren wird sich 

noch bis Jahresende erstrecken. 

Zur Gesamtfinanzierung des 2. Breitbandausbauprojektes konnten bereits alle Fördermittel des 

Bundes und des Landes in der kalkulierten Höhe von insgesamt rd. 24 Mio. € eingeworben 

werden. Aktuell läuft hierzu das Vergabeverfahren. Der Vergabebeschluss des Kreisausschusses 

wird für Anfang Dezember erwartet. 

Zur Kurzchronologie und die Finanzvolumina beider Ausbauprojekte wird auf die beigefügte 

Präsentation verwiesen.  

 
Der Bericht der Verwaltung zum Sachstand beider Breitbandausbauprojekte wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
 

9 Verschiedenes 

 
- keine Wortmeldungen - 
 
 
 
 
     

Blumenberg 
Ausschussvorsitz 

 Brückmann 
Landrat 

 Sturm 
Protokollführung 
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